

## 12. LA REFORMA EN FRANCIA

### Base Bíblica.

“Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que cualquier espada de dios filos; penetra hasta partir el alma y el espíritu y las coyunturas y los tuétanos, y es poderosa para discernir los pensamientos y las intenciones del corazón” Hebreos 4:12

### Gema de reflexión:

“Así como los viajeros que son atormentados por la sed se regocijan al llegar a un manantial de agua pura, así recibieron estas almas el mensaje del cielo. Los trabajadores del campo y los artesanos en el taller amenizaban sus trabajos de cada día hablando de las preciosas verdades de la Biblia. De noche, en lugar de reunirse en los despachos de vinos, se congregaban unos en casas de otros para leer la Palabra de Dios y unir sus oraciones y alabanzas. Pronto se notó un cambio muy notable en todas estas comunidades. Aunque formadas de gente de la clase humilde, dedicada al rudo trabajo y carente de instrucción, se ve a en ella el poder de la Reforma, y en la vida de todos se notaba el efecto de la gracia divina que dignifica y eleva. Mansos, amantes y fieles, resultaban ser como un testimonio vivo de lo que el evangelio puede efectuar en aquellos que lo reciben con sinceridad de corazón”. C.S. p. 228

### Comentario:

Los protagonistas de este capítulo son:

1. Lefevre quien en 1512 descubrió al estudiar la Biblia que “Dios es el que da, por la fe, la justicia, que por gracia nos justifica para la vida eterna”.
2. Guillermo Farel que, como devoto romanista, no podía imaginarse que su amada iglesia pudiera estar enseñando cosas contrarias al Evangelio, éste, recibió un mensaje, que supo había llegado del cielo: “La salvación es por gracia”.
3. Luis de Barquín, noble francés del que los papistas decían: “Es peor que Lutero”. Sin temor a la muerte, este valiente reformador no solo defendía la verdad, sino que atacaba con la misma pasión el error.
4. Juan Calvino surgió como nuevo líder sorpresivo de la verdad reformada puesto que, como romanista convencido, no podía percibir más verdad que la del papa. Un primo le hizo ver que “no hay más que dos religiones en el mundo: una, que los hombres han inventado, y según la cual se salva el ser humano por medio de ceremonias y buenas obras; la otra es la que está revelada en la Biblia y que enseña al hombre a no esperar su salvación sino de la gracia soberana de Dios”.

La predicación de estos hombres desató la persecución en Francia y despertó el odio de la iglesia católica reinante colocando a los Jesuitas y la inquisición en el mapa de las represalias contra estos santos hombres de Dios. A pesar de esos esfuerzos por acallar la verdad desde Francia salieron rayos de luz para todo Europa.

### Preguntas de reflexión:

1. ¿Quién fue una de los primeros reformadores franceses?
2. ¿Cuál fue el efecto de la persecución en Francia?
3. ¿Cuáles fueron los resultados de los esfuerzos de Calvino en beneficio de la reforma? Y ¿Qué puedo hacer hoy día para presentar la verdad?